

◆ TOURNAI

Réforme du droit successoral : un séminaire

Le jeudi 31 mai, à 17 h 30, Édouard Jacmin, notaire, donnera un séminaire à destination des professionnels dans les bâtiments de la Haute école de la Province de Hainaut Condorcet, rue Paul Pastur 2, à Tournai.

Cette conférence portera sur la réforme du droit successoral opérée par la loi du 31 juillet 2017. Différents points seront passés au crible : donations, la question des héritiers, du conjoint survivant ou du cohabitant légal survivant, les pactes successoraux... L'événement n'est pas uniquement destiné aux étudiants. Ce séminaire est organisé par l'IPPEPS de Wallonie picarde et l'Union professionnelle des comptables du Hainaut occidental.

► L'inscription au séminaire est gratuite mais obligatoire sur 069 25 37 33.

ipeps.tourna@hainaut.be

Whist Police Municipale

Résultats du 7 mai :

1. Pierre Droulez, 81 ; 2. Philippe Robert, 64 ; 3. Maurice Vanrockegem, 46 ; 4. Jean-Paul Bayart, 43 ; 5. André Houx, 34 ; 6. Didier Lamant, 31 ; 7. Roger Dupont, 26 ; 8. Georges Bourlard, 25 ; 9. Jérôme Debieve, 25 ; 10. André Taffin, 18.

Prochaine rencontre à 19h le 4 juin au Chez Nous, rue G. Piron.

Grotte d'Allain

Programme saison mariale à la grotte Notre-Dame de Lourdes, à Allain :

- Horaire des offices (toute l'année) : dimanche 18 h.
- du jusqu'au 31 août : offices à la grotte.
- autres cérémonies à la grotte en 2018 (toujours à 18 h)
- Dimanche 20 mai : messe de Pentecôte. Animation par le groupe « Agape » (Christian Hertsens).
- Dimanche 27 mai : Chorale d'Allain.
- Jeudi 31 mai : messe de pèlerinage des paroisses de la Ville.
- Mercredi 15 août : messe de l'Assomption. Organiste claviériste (Damien Bataille) et la Chorale d'Havennes.

WALLONIE PICARDE

Biogaz : pour qui les bénéficiaires ?

Véronique Waroux et les dirigeants d'Ideta n'iront pas en vacances ensemble.

La députée a de nouveau critiqué le projet d'unité de biométhanisation à Leuze.

Aucune décision d'investissement n'est encore intervenue à l'échelon wallon quant au projet de création d'une centrale de biométhanisation dans le zoning industriel de Leuze-Europe. Le dossier, vieux de quatre ans et porté par la société Sibiom (Ideta-Engie Cofely), évolue timidement, l'étude d'incidences étant toujours en cours.

Ce qui apparaît clair à ce stade, c'est que le développement de cette filière – la production de biogaz à partir de cultures énergétiques – continue de susciter le débat dans la sphère politique. Tout récemment, la députée Véronique Waroux a interpellé le ministre de l'Énergie, Jean-Luc Crucke, sur le sujet.

« Ce projet, une ineptie »

Pour la mandataire péruwélienne, l'éventualité d'une réorientation plus durable de ce projet pourrait se dessiner. Très rapidement, elle sort l'artillerie lourde en qualifiant d'ineptie le modèle de fonctionnement privilégié pour l'unité de biométhanisation de Leuze. « Le projet Sibiom vise à détourner la destination nourricière de nos terres agricoles locales.



Pour la députée Waroux, ce projet a du sens s'il profite directement aux agriculteurs, à travers une coopérative.

Sibiom

Alors que 25 unités agricoles de biométhanisation sont en fonctionnement en Wallonie, aucune n'a trouvé place en Wallonie picarde. Ne serait-il pas pertinent d'encourager la création, via une coopérative agricole, alimentée par des déchets, et qui assurerait un revenu supplémentaire directement aux agriculteurs/coopérateurs ? »

Dans sa réponse, le ministre wallon de l'Énergie relève que parmi les unités dites agricoles, rares sont celles qui ne s'alimentent qu'à partir d'intrants agricoles (maïs, betteraves). « Elles intègrent quasi toutes des déchets issus d'autres filières (industrie, agroalimentaire, Horeca...). Il conviendra de repenser l'opportunité des cultures énergétiques notamment dans le cadre de ce projet ». S'agissant de

l'aspect réglementaire, M. Crucke rappelle que le soutien et le cadre relatif à l'injection de biométhane dans le réseau de gaz naturel en Wallonie ont été approuvés le 29 mars dernier.

Autre question soulevée par Véronique Waroux, une réorientation du projet à base de ressources plus pertinentes à valoriser est-elle étudiée par le promoteur ?

Une réunion de travail, à laquelle cette dernière a été conviée, sera organisée à l'initiative du ministre Crucke, le 31 mai prochain. Cette rencontre doit permettre de mesurer les impacts du projet, mais surtout de dégager des pistes d'amélioration.

« Je ne souhaite personnellement pas inscrire la transition énergétique dans un modèle basé uniquement sur

des cultures principales », dit M. Crucke, évoquant les cultures intercalaires dont la particularité est « d'assurer la protection des sols tout en fournissant un cycle de production additionnel à ce que la terre peut donner. Tout cela doit évidemment s'envisager en veillant à un équilibre agroenvironnemental. »

Avant même la tenue de cette réunion de travail, M^{me} Waroux annonce déjà la couleur : « Le rôle le plus pertinent d'une intercommunale est-il de porter elle-même ce projet ou plutôt de proposer un accompagnement aux agriculteurs en vue de leur diversification ? ». Et la députée de rappeler que bon nombre de projets de biométhanisation sont portés par des agriculteurs, qui en tirent les bénéfices via des coopératives. ■ P.-L.C.

THIEULAIN



Com.

Nouveau couple royal

Tradition oblige à l'approche de la Danse du Roi, qui se déroulera le lundi 25 juin sur la place de Thieulain, la société Saint-Denis a célébré la désignation d'un nouveau couple royal. C'est Johan Deberghes qui s'est montré le plus adroit au tir du roi et a choisi comme reine son épouse, Corinne Deffranne.

Ses cadets sont Laurent Deffranne, Patrice Rasseneur, Sylvain Coppieters et leurs épouses. Ensemble, ils formeront le carré royal lors de la Danse du Roi.

◆ ERE

Conférence et 25^e anniversaire du CHVRB

Ce samedi 19 mai dans le cadre de son 25^e anniversaire, le cercle d'histoire de la vallée du rieu de Barges propose, à 18 h, une conférence ayant pour thème « Nos haies libres disparaissent... Quelles stratégies pour en planter durablement ? ». L'exposé sera effectué par Benoit Gauquier du Parc des Plaines de l'Escaut. Entrée Gratuite. À 19h30 se déroulera le buffet « anniversaire ».

Gs
Généralions
solidaires

Quel projet solidaire soutenez-vous ?

À vous de voter!

avant le 16 mai 2018

www.generations-solidaires.be

Une initiative de **l'avenir** en collaboration avec



BCDN008